

# Protokoll des Allgemeinen Studierendenausschusses 2023

AStA der Deutschen Sporthochschule Köln  
Am Sportpark Müngersdorf 6  
Institutsgebäude III  
50933 Köln



## Sitzung vom 07.04.2023

Ort:	Digital	Raum:	WebEx
Sitzungsleiter:	Luca Beckmann-Metzner	Beginn:	13:04 Uhr
Protokollführer*in:	Rio Grumbrecht	Ende:	16:08 Uhr
Teilnehmer*innen:	Jole Schulz Ronja Reichert Eva Kwasny Mathilde Fernau Fabi Pezl Jonas Frechen Maximilian Kellers Nils Lange Luca Beckmann-Metzner	Gäste:	

### Begrüßung

### Beschlussfähigkeit/ Genehmigung Tagesordnung/ Verabschiedung der letzten Protokolle

Beschlussfähigkeit wurde festgestellt.

Tagesordnung einstimmig genehmigt.

Protokoll vom 23.3. einstimmig verabschiedet

Protokoll vom 27.3. Wurde noch nicht verabschiedet, da Yurek erst die Änderungen des Protokolls umsetzen muss.

### TOP 1: Berichte

Luca erläutert das Verfahren für alle neuen Menschen.

Fabi wünscht sich eine Vorstellungsrunde. Es findet eine schnelle Vorstellungsrunde statt.

**Bericht Fabi:** Die Einführungswoche war sehr gelungen. Einzelne Dinge waren schwierig (Streik), aber trotzdem hat alles soweit geklappt. Die Teilnehmendenzahl war geringer als die Anmeldungen, wie immer. Restliches Essen (Mensa) nächstes Mal besser verwerten. Für die Abschlussparty gab es gutes Feedback, die finanzielle Auswertung steht noch aus. Eventuell für nächste Sommer EW kleineren Club. Foodsharing hatte super Feedback. Er wünscht sich mehr Sichtbarkeit des AStA in kommenden

# Protokoll des Allgemeinen Studierendenausschusses 2023

AStA der Deutschen Sporthochschule Köln  
Am Sportpark Müngersdorf 6  
Institutsgebäude III  
50933 Köln



EWs. Werbung war gut, während der Woche gab es nahezu keine Medienpräsenz. Feedbackrunden Tutis laufen.

Luca: Spricht ein Lob für die Veranstaltung und vor allem auch die Nachbereitung, insbesondere der Umgang mit dem Grill, aus.

Mathilde: Wie lief es denn mit Awareness in der EW?

Fabi: Tagsüber Abdeckung durch Handy (2 Personen). War leider schwierig, weil das Handy weg war. Abends waren bei den Partys zwei Menschen in Shirts.

Auch Bericht über Internationales: Einarbeitung hat mit Maja stattgefunden. Slack Channel Internationals wurde erstellt, Fabi hat die Internationals bei der Welcome Veranstaltung begrüßt und gemeinsam mit Maja den AStA vorgestellt. Fabi fragt nach interessierten Menschen. Jonas, Mathilde und Maxi werden hinzugefügt.

**Bericht Jole:** Anwesenheit EW, hat nahezu nur positives Feedback bekommen. Kassen gemacht, sieht PayPal Bezahlung als positive Veränderung. Finaler Stand steht aus, bis er wieder in Köln ist. War ansonsten im Urlaub und hat etwas weniger gearbeitet.

Fabi: Lob für Jole, für Präsenz, Arbeit und Zuverlässigkeit in der EW.

**Bericht Nils:** Anpassung Studienverlaufspläne Lehramt zusammen mit Yurek. Ein positives Gespräch mit Herr Kleinert hat stattgefunden und ein Gespräch mit Koordinatorin folgt. Paper wird in der Rektoratssitzung vorgestellt.

**Bericht Eva:** Bewerbung Spo-Homecoming Ball. Vorbereitung verschiedener Instagram Post. Arbeit an der Website, v.a. einbindung neuer referent\*innen. Arbeit mit Luca an einer Pressestelle.

Nils: Ist es möglich, unter der Vorstellung der Referate einen QR Code für anonymes Feedback einzubinden?

Eva: Bestimmt. Allgemein oder für jede Person?

Nils: Für jede Person wäre es sinnvoll, sonst muss man wieder eine Person zuweisen. Ist wenig Zeitaufwand das zu erstellen. Er könnte das für alle machen.

**Bericht Ronja:** Übergabe des Veranstaltungsreferats, Übetage.

**Bericht Rio:** LAT Sitzung, Übergabe Homecoming, SGS Übernahme, Semesterticket - 49€ Ticket, viel einlesen und einarbeiten

**Bericht Mathilde:** Einarbeitung mit Maurice und in Awareness. Frage: ob jemand (weibliche Menschen) beim Girls' Day noch helfen wollen? Eva ist eventuell dabei.

**Bericht Luca:** administrative Aufgaben im Zuge des Amtwechsels und Einarbeitungen. Treffen mit Senatsvertretung, ob man AStA Referate in UKs einbettet. Hinweis von Lorenz und Fixi, dass frühere ASten die verbindliche Teilnahme aufgrund des Zeitaufwands aufgelöst haben.. Ummünzen des Antrag auf Öffentlichmachung aller Uks, damit man teilnehmen kann, wenn man möchte. Treffen mit Eva zur Administration der AStA Facebook Seite. Die Admin Rechte der Spoho DSHS Köln Facebook Gruppe wurden von Stefan Reiff auf Lukas Schmandra und Stefan Reiff erweitert. AStA Account und aktuelle AStA-Referent\*innen wurden entfernt. Luca wendet sich an Facebook.

# Protokoll des Allgemeinen Studierendenausschusses 2023

AStA der Deutschen Sporthochschule Köln  
Am Sportpark Müngersdorf 6  
Institutsgebäude III  
50933 Köln



## **TOP 2: Bestätigung der Geschäftsordnung**

Luca: Rechtliche Grundordnung, auf der das Gremium arbeitet. Nächste Woche Abarbeitung der Änderungsvorschläge und ggf. Neujustierung. Jetzt erstmal bestätigen. Präsentiert letzte Änderungen.

Jole: Alle Änderungen nächste Woche reinwerfen oder eine AG bilden, die das dann gebündelt präsentieren?

Luca spricht sich gegen AG aus, da wir gemeinsam diskutieren müssen, wie wir arbeiten sollen. Wichtige Schulung unserer Arbeit für neue Menschen. Wir sollten uns die Zeit nehmen.

Jole: Wirft den eventuell sehr großen Zeitaufwand ein. Über AG hat trotzdem jeder Möglichkeit Einfluss zu nehmen.

Luca: Diese Punkte sind für uns alle wichtig. AG kann gar keine Beschlüsse umsetzen (2/3 Mehrheit). Erstmal alles, dann nächste Woche diskutieren. Inhalt muss hier besprochen werden.

Jole: Müssen wir nicht schon die 520€ auf 450€ ändern?

Luca: Wollen wir jetzt in die inhaltliche Diskussion gehen?

Jole: Es wurde schon mal diskutiert und wir sind zu einer Einigung gekommen. Wir haben so gesehen keine Wahl, da es vom Stupa beschlossen wurde.

Luca: Es hat vergangene Amtsperiode noch zu Diskussionen geführt. Außerdem müssten wir uns dann heute auch mit den Paragraphen bezüglich Projektleiter\*innen Bezahlung beschäftigen. Vorschlag, jetzt abzustimmen, Diskussion nächste Woche.

Verabschiedung unveränderte GO vom 3.1.: 5 dafür, 2 Enthaltungen, keine dagegen

## **TOP 3: Wahl der stellvertretenden Vorsitzenden**

Go gibt dies vor. Luca hat Listenempfehlungen angefragt. Finanzreferat darf keine Stellvertretung sein.

Listenempfehlung:

- T&F: Fabi, Ronja
- CH: Ronja, Fabi
- BL: Ronja, Nils
- Cg: keine Empfehlung

Luca erläutert kurz die Aufgaben der Stellvertretung.

Jole spricht auch darüber, wie vielen Menschen die Tresor Verantwortung ausgeweitet wird.

Luca: Darüber gibt es aber noch keine Einigung. Fragt nach Vorschlägen für den Vorsitzenden.

Fabi: Erinnerung das Ganze dann in der GO auch so zu labeln.

Fabi: Verfahrensfrage, wie wir wählen?

Luca: nacheinander, geheim per Tool

Fabi: Schlägt sich selbst vor. hat es ja schon mal gemacht und hat Lust sich wieder aktiv einzubringen. Sieht Sitzungsvor- und Nachbereitung als interessante Aufgabe im Team des Vorstands.

# Protokoll des Allgemeinen Studierendenausschusses 2023

AStA der Deutschen Sporthochschule Köln  
Am Sportpark Müngersdorf 6  
Institutsgebäude III  
50933 Köln



Nils: Möchte gerne nicht als Kandidat dabei sein. Sieht das nicht passend in der ersten Periode und möchte seine Kapazitäten anders verteilen.

Rio: Schlägt Ronja vor.

Jole: Schlägt Rio vor. War in der CH Listen Diskussion weit oben und ist super engagiert an der Hochschule.

Luca fragt die Vorgeschlagenen, ob sie das machen wollen. Fabi ja, Ronja ja, Rio nein

Abstimmung wird per online Tool gestartet. Tool crashed. Es wird ein neues Tool genommen.

Luca liest mit einem starken französischen Akzent Mail Adressen vor.

Ergebnis Wahl: 5 Stimmen Ronja, 3 Fabi, 0 Enthaltungen

Ronja nimmt die Wahl an.

Luca fragt nach Vorschlägen für den 3. Vorsitz.

Rio schläft sich selbst vor. Sieht seine Erfahrung mit Sitzungsleitung und Wissen über die HoPo als Vorteil. Hat Lust das Konzept Vorstand weiter auszubauen.

Fabi schlägt sich auch erneut vor und verzichtet auf doppelte Vorstellung. Weist aber darauf hin, dass er es schön fände, wenn im Vorstand einen gewissen Diversität hinsichtlich Listenzugehörigkeit herrscht.

Abstimmung wird per online Tool gestartet. Online Tools werden verflucht.

Ergebnis Wahl: 7 Stimme Fabi, 1 Stimme Rio, 0 Enthaltung

Luca: Bringt das Thema Vorstand kurz an. Natürlich macht es einiges einfacher, aber man verteilt auch viel Verantwortung um.

Nils: Bringt eben auch mehr Raum für Fehler oder Fehlverhalten, wenn es auf mehr Menschen verteilt wird. Spricht sich für Vorstand aber gegen Geld Verantwortung aus.

Fabi: Was ist ein Vorstand im Vergleich zum Vorsitz? Bisher nur die Begrifflichkeit, die Kompetenzen erweitern soll. Kann man aber auch ohne neuen Begriff tun.

Luca: Wenn noch mehr Ideen bezüglich Vorstand Thematik kommen, gerne melden.

## **TOP 4: Aufgabenverwaltung**

Luca: Wer übernimmt was? Erklärt einmal kurz alle Verantwortungen.

1. Info @ Verteilung: Luca → Aufgabe Vorstand
2. Garagenmanagement: Ronja
3. Facility Manager: Fabi
4. Post: Jole
5. Ausleihe: Rio
6. Petition 129€ ticket: Nils & Rio
7. Kommissionen: Nils & Rio
8. Sprechstunden: Ronja
9. Mutti Kästchen: Eva

# Protokoll des Allgemeinen Studierendenausschusses 2023

AStA der Deutschen Sporthochschule Köln  
Am Sportpark Müngersdorf 6  
Institutsgebäude III  
50933 Köln



- 10. IT Management: Rio
- 11. Datenschutz: Vorstand

Luca: Wie sieht es mit der Soundbox Regelung aus, dass sich Referent\*innen die Soundboks privat ausleihen?

Fabi: Fragt, ob es einen Versicherungsgrund gibt. Findet nichts, was dagegen spricht, es weiter so zu machen.

Luca: Menge an Studi-Anfragen ist die Problematik. Wurde mit Exklusivität konfrontiert, dass nur der AStA das darf.

Nils: Sieht den Punkt der Exklusivität, sieht aber auch unser Verantwortungsbewusstsein dafür. Man kann damit aber auch den AStA presenter machen, die Soundboks groß zu nutzen.

Fabi: Findet die Exklusivität okay, unter dem Aspekt, dass wir ein Ehrenamt begleiten und dafür auch Wertschätzung erhalten.

Rio: Stimmt Fabi zu.

Mathilde. Man könnte Unterscheidung zwischen Partys oder bspw. Tanzkurs machen. Es hat etwas sehr exklusives, da die Box von Geldern der Studierendenschaft bezahlt wurde und wir uns damit hochheben.

Luca: Stimmt Mathilde im letzten Punkt zu.

Nils: Können wir uns nicht darauf einigen, dass man sie nicht für private Partys nutzt, sondern tagsüber am Campus?

Luca: Meinungsgetümel führt uns gerade nicht weiter. Nächste Woche mit ausgearbeiteten Konzepten geht es weiter.

## **TOP 5: Stimmrecht Präsenz/Digital**

Luca: In der vergangenen Amtsperiode hatte man nur Präsenzstimmrecht während Vorlesungszeit. Eventuell in Go einbetten, nimmt uns aber Flexibilität. Wünscht sich viel Präsenz.

Ronja: Präsenz Sitzungen sind wichtig und effektiver. Im Normalfall nur Präsenzstimmrecht, außer es wird in Sonderfällen vorher angekündigt (Bsp. Pfingsten)

Mathilde: Glaubt nicht, dass sich viele Menschen nur online zuschalten, wenn man da auch Stimmrecht hätte. Wünscht sich weiterhin auch online dann Stimmrecht.

Fabi: Wenn sich während des Semesters herausstellt, dass es nicht klappt, kann man das immer noch ändern. Wie betrifft mich das in der aktuellen Situation?

Luca: Aktuell laut Go muss es vom Stupa bestätigt werden, so wäre es dann auch für Fabi. Sagt, dass es aus Erfahrung so ist, dass man dann auch öfter online teilnimmt, wenn man die Möglichkeit hat. Sieht aber Fabis Vorschlag erstmal zu schauen und dann ggf. anzupassen.

# Protokoll des Allgemeinen Studierendenausschusses 2023

AStA der Deutschen Sporthochschule Köln  
Am Sportpark Müngersdorf 6  
Institutsgebäude III  
50933 Köln



Nils: Sieht Fabis Vorschlag. Weist auf das Problem der Abhängigkeit hin, wer da ist. Wenn dann Menschen mitdiskutieren und dann aber nicht abstimmen, dürfen sie zu nicht einvernehmlichen Entscheidungen führen.

Mathilde: Möglichkeit Präsenz verpflichtender zu machen: Antrag auf Online Teilnahme?

Maxi: Appell an alle für Präsenz. Möglichkeit bei x Asta Sitzung sich y mal online dazuschalten. Es kann ja immer mal Gründe geben, warum man fehlt.

Luca: Sieht verschiedene Meinungen, würde das mit in den Kontext Änderungsvorschläge GO nehmen.

## **TOP 6: Teambuilding / Aufräumen**

Luca: Brauchen ein Teambuilding und Aufräumen, um eine hohe Team Kohäsion zu schaffen. Offen für Vorschläge. Frage was Jole aus Finanzsicht sagt. verpflichtender Termin im Mai (Fabi wieder zurück).

Jole: Kein Geld für so etwas eingeplant. Letztes mal war es unter 200€. Schwer einen Rahmen zu geben, ohne zu wissen was passiert.

Nils: Gutes Teambuilding kann auch gratis sein. Vorschlag aus der Vergangenheit auf ein VB Spaß Turnier in Luxemburg zu fahren.

Luca: Essen/Trinken macht es natürlich auch entspannter, kostet aber Geld. Bemüht sich im Vorstand um einen Termin im Mai und vorher ein Termin zum Aufräumen. Konzept wird sich überlegt.

## **TOP 7: Absolvent\*innenball**

Luca: Gespräche haben mit Marketing, Ronja und anderen Stellen stattgefunden. Wunsch aus der Studierendenschaft, weiter etwas zu planen. Marketing soll Empfehlung gegeben haben, aufgrund von Personalmangel diese Veranstaltung zu streichen. Marketing bestreitet dies. Unser Interesse ist, dass weiter eine schöne Veranstaltung stattfindet. Wollen wir das an uns nehmen? M. Oswald würde in eine Sitzung kommen und den Aufwand darstellen. Erstellung TaskForce, die sich mit dem Thema beschäftigt.

Nils: Ronjas Meinung wird erfragt. Wäre bereit zu helfen, aber er ist kein Experte.

Ronja: Hat viel zu tun und bräuchte wenn viel Unterstützung.

Fabi: Frage: Was ist nach diesem Ball nach der scheinbaren Fehlkommunikation?

Luca: Kann keine Prognose abgeben. Aber Fokus auf jetziges Event.

Fabi: Einbezug der AStA Helfer\*innen Liste für die Planung ?

Mathilde: Wie sieht das aus? Weiß nicht, wie das Event stattfindet.

Fabi: Kaffee/Kuchen. Nordhallen mit Bühne, Vorstellung, Ehrungen, Ansprachen, Jahresbeste. Sektempfang. Mensa mit Essen und Trinken. Musikalischer Ausklang im Foyer (Party)

Mathilde: Der ganze Tag findet nicht statt oder was wird gestrichen?

Luca: reduzierter Form in Hö 1, ohne Partner\*innen etc, Sektempfang AStA

Rio: Netzwerk weiter nutzen (SGS, Tutis etc),

# Protokoll des Allgemeinen Studierendenausschusses 2023

AStA der Deutschen Sporthochschule Köln  
Am Sportpark Müngersdorf 6  
Institutsgebäude III  
50933 Köln



Nils: Zustimmung Studierenden mit einzubeziehen.

Luca: Gute Idee, aber man könnte auch durch 4000€ Projektstelle einsetzen. Zeitdruck steht aber.

Mathilde: Wer übernimmt was finanzielle? Asta ↔ DSHS?

Luca: Nicht final geklärt. Erstmal eine Personalsuche.

Jole: Bietet sein Engagement an.

Mathilde: Wäre auch dabei, kann ihren Arbeitsaufwand nicht einschätzen hat aber Bock

## **TOP 8: 13.4. SGS**

Nils: Hat sich geklärt, dachte man braucht für die Ausleihe einen TOP.

Luca: Wünscht sich bzgl. SGS Partys einen neuen Termin.

Nils: Planungen laufen.

Mathilde: Wer organisiert die Spoho Party? Bzgl. Awareness?

Luca: Marketing

Fabi: Man könnte sich mal überlegen, da Awareness zu machen.

Mathilde: Wer sind die Ansprechpersonen?

Ronja: Es gibt auch schon Bemühungen, da etwas loszutreten, eine SHK will an der Schulung teilnehmen.

Nils: Frank Lingen ist die Ansprechperson.

Fabi: Sollten wir uns jetzt entscheiden, ob wir das wollen. Conti ist die Kontaktperson.

Rio: Frage, inwieweit wir der Hochschule "Arbeit abnehmen" wollen. Absolut sinnvoll, den Studis Awareness zu bieten.

Luca: Verhältnis zu Marketing begründen nach ET/ÜT Vorfällen. Sind auch abhängig von denen. Hat bspw. auch Eva gebeten, die Party zu teilen. Wenn wir uns dafür aussprechen, sollten wir uns überlegen, wie wir es anbringen. Also mehr anbieten als aufdrängen.

Fabi: Sieht keinen Nachteil für uns das zu machen.

MAthilde: Frage Sollte nicht auf Kapazitäten

Fabi: Sieht keinen Nachteil für uns.

Mathilde: Sollte nicht auf Kosten unseres Engagements gehen.

Meinungsbild: Einstimmig dafür, es dem Marketing anzubieten.

## **TOP 9: Ersti Party**

Ronja: Müssen wir auf nächste Woche verschieben, um mehr Informationen zu bekommen.

# Protokoll des Allgemeinen Studierendenausschusses 2023

AStA der Deutschen Sporthochschule Köln  
Am Sportpark Müngersdorf 6  
Institutsgebäude III  
50933 Köln



Antrag: Sitzungsverlängerung auf Beendigung TOP12: 6 dafür, 2 Enthaltungen, 0 dagegen

## **TOP 10: CSD**

Mathilde: Antrag der Liste CH für einen Wagen beim CSD. Austausch mit UZK es gibt gemeinsamen Studi Wagen. Im Antrag Wortlaut steht ein eigener Wagen. Sie spricht sich für Anschluss an, um Exklusivität zu vermeiden. Inwieweit sind wir gebunden?

Fabi: Wurde ja auch in der Stupa Sitzung nochmal etwas flexibler formuliert, sollte also möglich sein.

Luca: Kontakt zum Stupa Vorsitz nach Meinungsbild AStA dafür, dass wir uns anschließen wollen.

## **TOP 11: Menstruationsprodukte**

Mathilde: Maurice hat schon einiges kommuniziert. Zeigt ein Bild. Sollte es Widerspruch geben, gerne melden.

Luca: Wünscht sich die Schriftfarbe rot. Leserliche Schrift.

Nils: Doppelt sich AStA und Studierendenausschuss nicht? Eventuell englische Übersetzung?

Luca: Wendet euch bei weiteren Vorschlägen an Mathilde.

## **TOP 12: Sonstiges**

### 1. Blech Wech

Rio: Stellt kurz die Organisation vor, die Kronkorken sammelt, wiederverwertet und dann etwas spendet.

Zustimmung von Jole, Maxi und Nils

### 2. regelmäßiger Sitzungstermin: Freitag, 9:30 - 12:30 Uhr

## **Schlusswort/Sitzungsende**

Luca: Ich freue mich auf die kommende Amtsperiode und wünsche euch frohe Ostern!

## **Zusammenfassung der To-Do's und Beschlüsse**

- ToDo: Fabi sucht Kontakt zu Yurek bezüglich des Protokolls vom 27.3.
- ToDo: Nils & Luca kümmern sich um Feedbackmöglichkeit auf der Homepage
- ToDo alle: Änderungsvorschläge GO vorbereiten
- ToDo Rio: Konzepte Soundboks Ausleihe
- ToDo Luca: Änderungsvorschläge für Stimmrecht digital oder präsent vorbereiten
- ToDo Luca: Konzept Teambuilding x Aufräumen
- ToDo Ronja: Slack Absolvent\*innenball erstellen (Jole, Mathilde),
- ToDo Absolvent\*innenball AG: Kontakt Matthias Oswald
- ToDo Luca: Kontakt Stupa Vorsitz CSD Beschluss
- ToDo Jonas: Blech Wech Kontaktaufnahme und eventuell Kooperation



# Protokoll des Allgemeinen Studierendenausschusses 2023

AStA der Deutschen Sporthochschule Köln  
Am Sportpark Müngersdorf 6  
Institutsgebäude III  
50933 Köln

